

杉戸東中だより『ふなと』

学校教育目標「自学・友爱・鍛錬」

令和5年10月2日



何のために働くのか

校 長 吉川 彦

秋本番を迎え、さわやかな風を感じる季節となりました。この季節は「実りの秋」ともいわれ、春にまいた種が、夏の暑さを経て、秋に実を結び、収穫を迎えることからこのようにいわれています。学校も同じように4月に新しい学年が始まり、授業や部活動、学校行事など、様々な活動を通して学んできたことが実を結ぶよう、さらに教育活動を充実させていきたいと思います。

さて、8月31日(木)、9月1日(金)の2日間、杉戸町中学生社会体験チャレンジ事業として、第2学年において職場体験学習を実施しました。この事業は、「中学生に地域の中での様々な社会体験活動(職業体験及びボランティア活動等)や多くの人々とのふれあいを通して、みずみずしい感性や社会性、自律心を養い、たくましく豊かに生きる力をはぐくむこと」をねらいとしています。コロナ禍により、令和2年度から実施を見合わせていましたが、今年度は9か所の事業所に御協力いただき、4年ぶりに実施することができました。

事業所の皆様の御厚意により、生徒たちは様々な体験をさせていただきました。事業所での店員や職員としての接客の仕事をはじめ、消防署では放水訓練や心臓マッサージの体験、給食センターでは調理の手伝いや食器の洗浄、農業施設では収穫作業、自動車販売店ではタイヤ交換など、多岐にわたり貴重な体験ができました。また、保育園では、幼く可愛い子供たちとふれあう中で、自分自身が成長したこと、そしてその成長には多くの人との温かい関わりがあることを実感したことと思います。どの事業所においても、緊張しながらも生き生きと活動する生徒たちの姿は頼もしく、たくましさを感じました。職場体験学習を通して、自分の進路についての考えを深めるとともに、事業所の方々の働き方や考え方に接することで、働く目的や意義などについても学ぶことができました。改めて、事業所の皆様の御協力と保護者の皆様の御理解に深く感謝申し上げます。

ある研究によると、日本では今から10~20年の間に、約半数の仕事をAI(人工知能)やロボットが担うようになると予測されています。つまり、私たち人間の役割がどんどん減ってしまうというわけです。反対に、将来なくなる可能性が低い仕事としては、医療・介護、教育・保育、法律関係の仕事などがあげられています。共通しているのは、AIでは実現できない細かな配慮が必要であったり、繊細な変化を察知する能力、高度なコミュニケーション能力を要することです。人の感情を読み取り、心に寄り添う力が求められるこれらの仕事は、AIやロボットには難しいと言えるでしょう。ただし、あくまでも現時点であり、今後想像をはるかに超えるスピードで科学技術が進歩し、世の中の仕組みや職業形態がさらに激変しているかもしれません。

このような予測困難で激動の時代において最優先されるべき個人の資質は、自分で考え、判断し、 行動できることではないでしょうか。また、時代の変化に対応しながら、常に「何のために」とい う最上位の目的を意識しながら学び続ける姿勢が大切だと思います。

生徒たちが作成した「社会体験チャレンジ報告書」の各事業所の方々へのインタビューからは、働き手の「人の役に立ちたい」「人に喜んでもらいたい」という強い思いが感じられます。そして、どんなに社会が変化しても、働くことに「誇り」と「やりがい」をもつことの大切さは不易であり、今回の体験を通して各事業所の方々からいただいたメッセージは、生徒たちに確実に届いていると信じています。

【職場体験学習】

8月31日(木)、9月1日(金)に2年生が職場体験学習を行いました。ご多用中にもかかわらず、本事業の受け入れとともに温かなご指導をいただいた事業所の方々に感謝申し上げます。

〈お世話になった事業所〉 アグリパークゆめすぎと 様 ガスト杉戸店 様 埼玉東部消防局杉戸消防署 様 杉戸町 泉保育園 様 杉戸町立学校給食センター 様 大勝軒しのや 様 デンキチ杉戸店 様 Hair salon Reve 様 細井自動車 様









【ある朝のできごと】

先月の朝、職員が校内の除草をしていると数名の生徒が来て、「一緒にやります」と草を抜いてくれました。すると、翌日や数日後には、数名の生徒たちが自主的に除草する姿が見られました。

このような光景は東中学校の自慢です。また、9月14日(木)には生徒発案の全校除草が行われました。参加してくれたみなさん、どうもありがとうございました。





<10月の行事予定>

- 3(火)生徒会本部役員選挙立会演説会、 投票
- 4(水)全校朝会、専門委員会
- 5(木)埼葛駅伝大会
- 9(月)スポーツの日
- 10(火)中間テスト、進路学習会(3年生)
- 11(水)生徒朝会、中央委員会
- 12(木)スクールカウンセラー来校
- 13(金)東中・広島中1学年合同合唱会
- 16(月)赤い羽根募金(~10/20)
- 18(水)生徒朝会
- 25(水)生徒朝会、専門委員会、 ふれあいデー
- 26(木)スクールカウンセラー来校
- 27(金)和泉祭準備、プレ合唱コンクール
- 28(土)和泉祭

<11月の行事予定>

- 1(水)表彰朝会、専門委員会
- 2(木)和泉祭振替休業日
- 3(金)文化の日
- 6(月)3年生教育相談(~11/13)
- 8(水)第3回東部地区学力検査(3年生)中央委員会
- 9(木)学校運営協議会、 スクールカウンセラー来校
- 10(金)東部南地区音楽会
- ※合唱コンクール最優秀クラス出場 14(火)県民の日
- 15(水)生徒朝会、ふれあいデー
- 16(木)保育実習(2年生)
- 23(木)勤労感謝の日
- 2 4 (金) 諸活動停止(~11/27)
- 27(月)期末テスト1日目

私立高校受験用写真撮影(3年生)

- 28(火)期末テスト2日目
- 29(水)専門委員会
- 30(木)スクールカウンセラー来校
- · 部活動終了時刻 16:45
- ・完全下校時刻 17:00

【英語弁論大会で大活躍】

9月1日(金)、杉戸町・幸手市中学生英語弁論大会が開催されました。本校からは、2年生の本田森彦さんが出場し、見事、優勝しました。この日のために何度も練習してきた本田さんですが、当日は、これまでで最も良いパフォーマンスを発揮できたそうです。

さらに、9月13日(水)に行われた埼葛地区大会でも8位入賞し、県大会への出場を決めました。本田さんの素晴らしいスピーチとその努力に拍手を送ります。



【安全について考えよう】



9月11日(月)、竜巻発生を想定した避難訓練を行いました。2013年、越谷市立北陽中学校で、竜巻による甚大な被害が生じました。竜巻発生時は強風により割れたガラス等でけがをする可能性があるため、あらかじめ安全な場所を把握しておき、確実に避難することが重要です。ご来校の際は、校舎1階廊下に貼られたテープをぜひご覧ください。そして、「なぜ、校舎1階のあの場所にテープを貼ったのか」についてお子様とお話しください。きっと家族で安全について考えるよい機会となるはずです。

【素晴らしい先生との別れ】

10月1日をもって、尾﨑先生が西小学校へ異動されました。9月25日(月)の全校朝会で尾﨑先生がお話しくださった『素直さ』『謙虚さ』『感謝』を、みなさん一人一人も大切にして、これから様々なことに挑戦し、より成長してくれることを期待します。尾﨑先生との別れは、東中学校にとってつらいものですが、新しい場所でのご活躍を祈ります。尾﨑先生、ありがとうございました。

